







































Sementara pada setiap hari Jum'at, bagi kaum laki-laki akan melaksanakan sholat Jum'at di masjid raya Kranji, yakni Masjid Baitur Rahman.

Dalam pergaulan sehari-hari, masyarakat saling memberi salam (ucapan *assalamu'alaikum*) maupun sapaan-sapaan akrab lainnya ketika berjumpa di jalan atau di suatu tempat dan yang lainnya pun menjawab tak kalah ramahnya. Pemberian salam atau sapaan ini selalu dimulai oleh yang muda terhadap yang tua, yang jalan terhadap yang duduk, yang sedikit terhadap yang banyak, bahkan yang muda mencium tangan yang lebih tua terutama terhadap orang tua mereka atau orang-orang yang mereka anggap sebagai orang tua ataupun orang yang dituakan di kalangan masyarakat. Meskipun, ada sebagian anak-anak muda yang acuh untuk memberi salam terhadap yang lain. Semuanya tidak terlepas dari persoalan kesadaran dan pengaruh kehidupan modern.

### **C. Elite Agama di Desa Kranji**

Elite agama di desa Kranji merupakan kategori ulama atau biasa dikenal dengan sebutan *Kiyai*. Mereka memiliki pengetahuan, penghayatan yang mendalam serta pengalaman yang tertib dan sungguh-sungguh terhadap ajaran agama Islam. Terlebih juga pengetahuan agama yang dimiliki orang tersebut dapat dirasakan oleh masyarakat. Inilah yang membuat mereka terpendang dan memiliki kedudukan yang lebih tinggi dibandingkan masyarakat lainnya.



Ali merupakan salah satu tokoh yang digemari masyarakat karena kharismatik dan cerdas. Oleh karena itu, ia sering dipanggil dengan menggunakan gelar pak Kiyai atau pak Haji. KH. Achmad Sjafi' Ali dilahirkan pada 03 Juli 1945. Ia merupakan warga asli desa Kranji. KH. Achmad Sjafi' Ali bertempat tinggal di Jl. KH. Musthofa Rt.003 Rw.002 desa Kranji kecamatan Paciran kabupaten Lamongan. Ia terlahir dari keluarga yang religius dan taat beragama. Ini karena dibentuk dan dididik oleh seorang ayah yang taat beragama pula.

Studinya dimulai dari Madrasah Ibtidaiyah Tarbiyatut Tholabah pada tahun 1958. Lembaga pendidikan tempat KH. Achmad Sjafi' Ali menuntut ilmu ini merupakan pondok pesantren pertama di desa Kranji yang didirikan oleh KH. Musthofa bin Abdul Karim tahun 1898 M/1316 H. bersama-sama masyarakat. Di tempat inilah KH. Achmad Sjafi' Ali semakin mantap untuk mempelajari ilmu-ilmu agama. Berbeda dengan kebanyakan anak-anak seumurannya yang suka menghabiskan banyak waktu untuk bermain, KH. Achmad Sjafi' Ali justru menghabiskan masa kecilnya dengan mengikuti berbagai kegiatan keagamaan, utamanya adalah kegiatan mengaji al-Qur'an di musholla-musholla terdekat.

Setelah itu, pada tahun 1962 KH. Achmad Sjafi' Ali dikirim oleh orang tuanya ke Denanyar, Jombang untuk melanjutkan pendidikan di Madrasah Tsanawiyah. Di sana, ia mempelajari berbagai

disiplin ilmu agama, diantaranya ilmu al-Qur'an, tafsir, hadits, fiqh dan lain sebagainya.

Selepas menyelesaikan pendidikannya di Denanyar, KH. Achmad Sjafi' Ali kembali ke kampung halaman. Sejak saat itulah ia diminta oleh masyarakat setempat untuk mengajar anak-anak mereka mengaji al-Qur'an. Selain mengajar mengaji di rumahnya, KH. Achmad Sjafi' Ali juga mengajar di Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah sebagai guru agama di Madrasah Ibtidaiyah.

Statusnya sebagai guru di lembaga pendidikan formal membuat KH. Achmad Sjafi' Ali harus kembali melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi. Saat itu, ia memilih program D-3 Pendidikan Guru Agama (PGA) di IAIN Sunan Ampel Surabaya. KH. Achmad Sjafi' Ali juga pernah menjadi kepala sekolah di Madrasah Ibtidaiyah Tarbiyatut Tholabah selama enam tahun, yakni tahun 2000-2006.

Dalam bidang organisasi keagamaan, KH. Achmad Sjafi' Ali pernah menjadi Syuriah Nahdlatul Ulama ranting Kranji tahun 2003-2012. Syuriah adalah badan musyawarah yang mengambil keputusan tertinggi dalam struktur kepengurusan Nahdlatul Ulama. Dalam konteks kenegaraan, Syuriah bisa dikatakan sebagai dewan legislatif.

Dalam hal "penobatan" dirinya sebagai elite agama oleh masyarakat, KH. Achmad Sjafi' Ali tidak mengetahui secara pasti sejak kapan. Namun menurutnya, masyarakat mulai menokohkan dirinya sejak ia mulai mengajar. Baru setelah itu, ada beberapa orang



juga diminta mengisi kultum usai jamaah sholat shubuh. Setelah itu, ia juga menyempatkan untuk mengajar mengaji al-Qur'an di musholla tersebut. Dan saat ia tiba di rumah, ia juga akan mengajar mengaji al-Qur'an santri-santrinya yang terdiri dari beberapa santri Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah dan anak-anak kecil yang ada di lingkungan sekitar tempat tinggalnya.

- 2) Sebagai imam sholat Jum'at maupun sebagai pengisi khutbah di masjid raya desa Kranji, masjid Baitur Rahman.
- 3) Saat bulan Ramadhan, KH. Achmad Sjafi' Ali juga mengisi pengajian "kitab kuning" yang dilaksanakan selepas sholat ashar di masjid Baitur Rahman. Pesertanya terdiri dari berbagai macam kalangan, mulai dari santri pondok pesantren maupun masyarakat desa Kranji pada umumnya.
- 4) Menjadi saksi dalam acara akad nikah sekaligus pembicara sebagai salah satu rangkaian acara *walimah 'ursy*.
- 5) Menjadi pemimpin do'a, baik itu dalam acara tahlilan, istighotsah, *walimah khitan*, *walimah tasmiyah* dan berbagai kegiatan keagamaan lainnya.
- 6) Menentukan "hari baik" untuk pelaksanaan hajatan.
- 7) Menjadi tenaga pengajar di Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah.







Tsanawiyah (MTs.) Maskumambang Gresik tamat tahun 1972 dan Madrasah Aliyah (MA) Maskumambang Gresik tamat tahun 1975.

Setelah menyelesaikan studinya, KH. Hasan Nawawi kembali ke rumahnya di desa Kranji. Tidak lama kemudian ia diminta untuk mengajar di yayasan milik organisasi Muhammadiyah yang didirikan di desa Kranji tahun 1968 untuk Madrasah Ibtidaiyah Muhammadiyah, tahun 1982 untuk Madrasah Tsanawiyah Muhammadiyah dan baru-baru ini, yakni tahun 2009 didirikan pula Madrasah Aliyah Muhammadiyah serta Pondok Pesantren At-Taqwa. Ini merupakan pondok pesantren kedua yang berada di desa Kranji. Dan KH. Hasan Nawawi merupakan pengasuh pondok pesantren tersebut.

Dalam kehidupan sehari-hari, di samping mengajar dan menjadi pengasuh pondok pesantren, KH. Hasan Nawawi juga berwirausaha sari susu kedelai. Jadi, selain menikmati jasa keilmuannya, masyarakat desa Kranji juga bisa menikmati cita rasa sari susu kedelai buatan tangannya. Bisnis ini ia rintis bersama istrinya sejak awal pernikahan mereka. Hasilnya pun cukup bisa dirasakan, terlebih di usianya yang tidak lagi muda seperti saat ini.

KH. Hasan Nawawi dikenal masyarakat sebagai sosok yang ramah dan humoris. Wajahnya yang senantiasa *sumringah* membuat masyarakat ringan untuk bergaul dengannya, baik itu dari kelompok Nahdlatul Ulama maupun Muhammadiyah. Terlebih juga untuk bertanya tentang hukum-hukum Islam bagi masyarakat



















